

卒業生の皆さん。学位取得及び卒業おめでとうございます。保護者の皆様、本日は鹿児島大学医学部医学科の学位授与式にご参列いただき、心より感謝申し上げます。この特別な日に、皆さんの大きな成果を祝福しつつ、今後の医療界での活躍に期待と感謝の気持ちを述べたいと思います。

鹿児島大学医学部は、進取の精神をもって、多方面で活躍する医師の育成を重視しています。この進取の精神は、私たちが医療の世界で、常に変化し続ける環境に適応し、進化していくために欠かせないものです。医学の領域は常に新しい技術や治療法が生まれ、それに対応するためには創造性と柔軟性が求められます。鹿児島大学医学部では、学生たちに革新的な思考と問題解決能力を養うことを重視し、あなた方が将来の医療界でリーダーシップを発揮できるよう指導してきましたし、今後も支援していきます。

また、私たちは地域社会との強い結びつきを大切にしながら、国際的な視野も持つことを重視してきました。地域の医療ニーズに応えると同時に、国際社会での貢献も目指すことが、グローバルに活躍する医師の育成に不可欠です。鹿児島大学医学部は、地域との密接な連携を通じて実践的な経験を積み、同時に国際交流プログラムや研究活動を通じて国際的な視野を広げる機会を提供してきました。

医学部として、世界に通用する医学教育を行っている事を認定する、世界医学教育連盟(WFME)があります。このWFMEは、2017年3月に、日本医学教育評価機構(JACME)が正式に認定機関として認定しました。鹿児島大学は、この正式に発足したJACMEが、認定を開始し、認定した、日本で最初の医育大学です。あなた方はそのような教育を受け、ここに卒業を迎えたわけです。自信と誇りをもって、進取の精神を胸に、これからの医師人生を歩んでいってください。

君たちは、6年間の大学生活の内、3年間は新型コロナウイルス感染拡大の中にありました。講義だけでなく、臨床実習も、課外活動も対面で行えない、厳しい状況を経験してきました。非常に戸惑ったことと思いますが、誰も経験しなかった状況を何とか乗り越えてきた君たちには、苦境を乗り越える力も備わったのではないかと思います。

苦境を乗り越える力で考えますと、更に私が付け加えたい事があります。私自身が、医師5年目の時に、先輩医師より教えてもらった言葉です。スティーブン・コヴィーの言葉ですが、「主体的に考える習慣を付ける」ということです。本当にシンプルな言葉ですが、これにより、前向きな行動が生まれると考えます。「やらされている」のではなく、「自分のために自らやる」というように、考え方を転換するのです。例えば、夜中に患者の様態が悪くなり呼ばれたとします。その際に、「患者から呼ばれたから行く」の

ではなく、「患者を自分はよくしたいから、自ら行く」という主体的な考えに転換する習慣を付けるのです。自らの意志に転換することで、前向きな行動や思考が生まれてきます。是非、この習慣を身に付けてもらいたいと思います。

最後に、卒業生の皆さんの今後の人生が輝かしいものであり、自身自分も幸せを感じながら、医療の分野で多くの成果を挙げることを心から願っています。心から言います。これまでよく頑張った！おめでとう！

令和6年3月25日

鹿児島大学医学部長 大脇哲洋

皆様、本日よりいよいよ卒業となりました。おめでとう！また、保護者の方々には、鹿児島大学医学部の卒業式にお集まりいただき、心より感謝申し上げます。この特別な日に、皆さんのこれまでの成果を祝福し、そして未来への期待を込めてお祝いの言葉を申し上げたいと思います。

COVID-19の感染拡大により、過去数年間は多くの困難に直面しました。大学生活に支障が出たことで、皆さんが克服した困難は計り知れません。そのような状況下でさえ、皆さんはしっかりと目標を持ち、粘り強く努力し、それを達成するために努力し続けました。その姿勢は素晴らしく、本当に立派です。今日、私たちは皆さんの頑張りと成果をたたえたいと思います。

鹿児島大学は、進取の精神をもって、グローバルに活躍する医師の育成を重視しています。この進取の精神は、医学の世界でのリーダーシップを発揮するために不可欠です。新しい技術や治療法が生まれる中、皆さんは常に学び続け、自らの知識とスキルを向上させる努力を続けなければなりません。また、グローバルな視野を持つことは、地域社会に貢献するだけでなく、国際社会での重要な役割を果たすためにも必要不可欠です。鹿児島大学医学部では、地域の医療ニーズに応えながらも、国際的な視野を広げる機会を提供し、皆さんが世界中で活躍できる医療従事者となるよう、これからも支援して行きます。

医師の仕事は臨床医だけでなく、研究医や行政職員など、さまざまなキャリアパスがあります。皆さんが将来的に選ぶ道が何であれ、自らの情熱と能力を活かし、医学、医療、生命科学の分野での成長と発展に貢献していただきたいと思います。

最後に、大学で築いた友人関係を大切にしてください。あなた方同志の絆は貴重であり、将来のキャリアや人生の中で大きな支えとなることでしょう。お互いを励まし合い、共に成長していくことを願っています。臨床医であれば、同級生から自分の良心を

卒業生の皆さん、今後の人生が輝かしいものであり、多くの成果を挙げることを心から願っています。おめでとうございます！